



三田中だより

令和5年度7月号
令和5年7月3日
港区立三田中学校

1 学期の活動から得たもの ～実り多い夏を過ごそう～

校長 上原 良枝

あんなに青紫や赤紫の鮮やかな色だった紫陽花が、最近はやや茶色味を帯びたものを多く目にするようになりました。そろそろ花の終わり（と言っても花びらに見えるのはガクなのですが）本格的な夏が近づいています。まだ東京は梅雨明けこそしていませんが、ここ連日は真夏の蒸し暑さです。夏本番に向けて熱中症対策をきちんとしていく必要があります。

6月末から生徒昇降口の入口外に、熱中症測定器が設置されました。気温や暑さ指数、スポーツに関する熱中症予防の運動指針が表示されます。こまめにチェックしながら、無理のない活動をしていきましょう。

今年度は、以前の活動がほぼできるようになり、1年生は6月9日(金)～11日(日)の移動教室もすべての行程を行えました。自然の中で仲間と過ごした3日間は、とても貴重な時間になったと思います。特に1日目の国際自然大学校での冒険プログラムは、班の皆で知恵と力を出し合い協力しないと成功しません。このプログラムを体験したことで、仲間との絆が更になくなったのではないのでしょうか。また、宿泊を伴う集団行動をしたことで、自律心も高まったと思います。何より、時間を守る意識が以前より強くなったと、学年の先生から報告がありました。

また、2年生も6月12日(月)から14日(水)に、コロナ禍の時は差し控えていた職場体験を、4年ぶりに行うことができました。事業所からのコメントを一部ご紹介いたします。

「毎朝時間に余裕をもって来ることができていました。疑問があれば質問し積極的に行っていました。(中略)一つ一つ丁寧にこなす姿は素晴らしく、笑顔も素敵でした」「何事にも真面目に取り組み、しっかり相手の方へ正対して話を聞く姿勢が素晴らしいと思いました。感謝の言葉も自然と出てくることに感動しました」「仕事内容を理解したうえで、真面目に取り組むことができました。フットワークも軽くパートナーと協力して笑顔で接客できました」「仕事に対して興味をもち、礼儀正しくしっかりやっていました」等、お褒めのコメントを多くいただきました。2年生もいつもの学校生活より緊張し、普段以上にしっかり活動したのかもしれませんが、あいさつや言葉遣いを含めた礼儀、時間を守ること、話をしっかり聞く態度、笑顔の大切さ等、それぞれの職場の中で、大いに学ぶことがあったはずで、得たものが多い貴重な経験になりました。

大変お忙しいところ引き受けてお世話くださった事業所の方々、この職場体験の事業所を決める段階からお手伝いいただいた学校コーディネーターの方々に、改めて感謝申し上げます。

さあ、期末考査も終わり、今は晴れ晴れとした気持ちではないでしょうか。しかし、テストは始まる時よりも終わってからが大切なのです。返された後は何をしたらよいか分かりますね。

あと半月余りで夏休みも始まりますが、計画的な悔いの残らない休みを過ごしてほしいと思います。3年生にとっては勝負の夏かもしれません。まずは自分に勝ってください。そして生徒の皆さん、交通事故や水の事故、熱中症には十分気を付けて、実り多い夏を過ごしましょう。



○ 都学力向上調査

6月1日(木)に2年生、16日(金)に1年生がWebで都学力向上調査を行いました。

○ 教育相談週間

6月1日(木)から13日(火)、3年生の教育相談週間でした。1・2年生は4月中旬に実施しましたが、3年生は修学旅行直前ということでこの時期となりました。学級にも慣れた時期で、いろいろな話題が出てきました。

○ 環境強化週間の取組

6月5日(月)～9日(金)、生徒会専門委員会を中心に環境強化週間が実施されました。生徒会役員から昼の放送でSDGsの意義が発表され、ごみの分別の強化・SDGsに関するクイズ、節電・節水に関すること、コンタクトレンズケース等の回収、食品ロスをなくすなどの取組を行いました。「地球環境の保護」に対する意識を高めることができました。



○ 避難訓練

6月6日(火)4校時、地震発生後、校内に有毒ガス・煙が発生したという想定で避難訓練が行われました。今年度初めて校庭に避難しました。避難整列完了後に、まず自分の身を守る行動をとること、いつでも避難できる心づもりで生活することなどの話がありました。本校では、特別教室の移動時三田バッグにタタメットを持参しているため、いざという時もそれをかぶって避難ができます。



○ 移動教室



6月9日(金)～11日(日)の3日間、1年生は移動教室で野辺山方面に行ってきました。国際自然大学校では大自然のなかで、仲間と問題解決をしながらお互いの理解と友情を深めることができました。またハケ岳中央農業実践大学校で林業体験、炭焼き体験などのワークショップ、その他陶芸体験など普段できない経験を通して、楽しみながら集団力を強め、豊かな人間性を育むことができました。



○ 職場体験

6月12日(月)～14日(水)の3日間、2年生は職場体験を行いました。4年ぶりに各職場に出向かせていただきました。訪問先の事業所を決定するにあたり、各家庭や三田中サポーターの方々にご尽力いただき、47か所もの事業所の方々にご協力をいただきました。ありがとうございました。生徒たちは事前にマナーや言葉遣いを学び、職場の方々と実際に触れ合う中で仕事の楽しさや厳しさを体感できました。是非とも今後この体験で学んだことを生かしていきましょう。



○ 保護者会

6月17日(土)、保護者会が開かれました。全体会では1学期の学校の様子を振り返るとともに夏休みの過ごし方をはじめ夏季補充教室についてお話させていただきました。また、まなびポケットの利用促進のお願いもしました。学年保護者会では学年の様子等の話がありました。その後に学級保護者会も行われ、さらに教員とご家庭の理解が深まる一日となりました。



○ PTA実行委員会

6月20日(火)、PTA実行委員会が行われました。日頃より本校の教育活動にご理解とご支援ありがとうございます。

○ 学校評議員会

6月22日(木)、三田中いじめ対策協議会を兼ねた学校評議員会が開催されました。SNSの利用の方法などについての助言をいただきました。



○ 期末考査

6月28日(水)～30日(金)の3日間、期末考査が行われました。今回は、9教科で行いました。各学年とも、1学期の学びを確認する姿勢が多く見受けられました。



○ 生徒のがんばり

- ・バドミントン部 港区中学校バドミントン選手権大会 個人戦 3位 ペア
- ・ソフトテニス部 港区ソフトテニス夏季選手権大会 男子3位 女子3位

◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。

☆ 7月～9月上旬のおもな予定 ☆

7月2日(日) 英語検定(2次)	7月21日(金) 夏季休業日始(~8/31)
7月3日(月) 生徒会朝礼 避難訓練(Jアラート)	夏季補充教室(7/21・27・28・31)
7月7日(金) 漢字検定	7月24日(月) 夏季学園(2年生)(~7/26)
7月8日(土) 授業日 オープンキャンパス 学校説明会	8月12日(土) 学校閉鎖週間(~8/18)
数学検定 PTA「知っておきたい都立高校」講演会	9月1日(金) 始業式・避難訓練(引き取り訓練)
7月10日(月) 三者面談(~7/18)	9月4日(月) 選挙管理委員会
7月18日(火) 夏季学園事前検診(2年生)	生徒会役員選挙運動始(~9/7)
7月19日(水) 大掃除 ※全校体育着登校	9月5日(火) 教育相談始(~9/19)
7月20日(木) 終業式・安全指導	9月8日(金) 生徒会役員選挙